

BOLETÍN DE PRENSA No. 404 ->>

- Primer coloquio forma parte de la Cátedra Internacional “Dra. Marcela Lagarde y de los Ríos”.
- A pesar de los esfuerzos colectivos para combatir la violencia de género en el país, no se ha encontrado una respuesta efectiva: FJAG
- Constitución de la Ciudad de México cuenta con armonización jurídica apegada a los derechos humanos universales y se rige bajo el principio básico de vida digna, libertad y solidaridad humana: MLR

A pesar de los esfuerzos colectivos para combatir la violencia de género en el país, no se ha encontrado una respuesta efectiva para combatir esta problemática social, ejemplo de ello es el feminicidio de la joven Mara Castillo, el cual ha lacerado a toda la sociedad mexicana; así lo manifestó el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Francisco Javier Avelar González, al poner en marcha el Primer Coloquio de Género “Del discurso teórico a la práctica”, como parte de la Cátedra Internacional “Dra. Marcela Lagarde y de los Ríos”.

Al respecto, añadió que la violencia de género es una problemática social que implica actitudes, dinámicas cotidianas, comportamientos, hábitos y conceptos mentales que deben erradicarse para impulsar una sociedad más equitativa, respetuosa e igualitaria, tarea en la cual también deben participar las instituciones de educación superior al proponer acciones y estrategias eficaces que no sólo impacten positivamente al interior de los campus, sino también en los diversos contextos y sectores sociales.

En este sentido, Avelar González destacó el respaldo y apoyo de la Autónoma de Aguascalientes a diferentes actividades impulsadas por la comunidad universitaria, como esta Cátedra Internacional y este primer Coloquio, mediante las cuales la UAA suma esfuerzos a las múltiples acciones de otras instituciones de educación superior, organizaciones civiles, centros de investigación, activistas y legisladores, que buscan la construcción de un entorno más equitativo, respetuoso e igualitario.

Finalmente, acotó que la UAA se ha propuesto desde el Plan de Desarrollo Institucional trabajar en unidad para propiciar una mayor equidad de género y combatir la violencia contra las mujeres, por lo cual, destacó que este evento es una actividad que busca impulsar el traslado del discurso teórico a la práctica.

Para iniciar los trabajos de este Coloquio, Marcela Lagarde y de los Ríos dictó su conferencia magistral “Género y feminismo en la Constitución de la Ciudad de México”, durante la cual destacó que dicha Carta cuenta con una armonización jurídica con apego a los derechos humanos universales, reivindicando lo estipulado por la Declaración de Viena, las Naciones Unidas, la Organización de Estados Americanos, entre otros organismos internacionales; siendo así un referente para la normatividad de otras entidades mexicanas.

En este sentido, explicó que la Constitución de la Ciudad de México se rige bajo un principio básico de dignidad, libertad y solidaridad humana, en el cual cada persona debe tener

garantizada una vida digna, reivindicando el respeto a los derechos humanos universales; por lo cual dicha consigna busca erradicar la desigualdad, discriminación y la violencia, como la que es ejercida contra las mujeres y niñas.

De esta forma expresó que dicha Constitución es un parteaguas para el desarrollo humano sustentable en el territorio nacional, pero, además, es necesario asegurar los derechos humanos de las mujeres pues, al ser garantizados, se daría un importante avance para el reconocimiento de los de toda la ciudadanía en su conjunto.

Como parte de las actividades de este evento académico se imparten conferencias como “Metodología para el trabajo e investigación sobre los derechos humanos de las mujeres” y “Educación superior con perspectiva de género, un enfoque transversal”; se presenta el libro “El género. El arte de su resignificación”; entre otras, en las cuales participan catedráticas de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM, El Colegio de San Luis, Fundación Guatemala, entre otras instituciones y centros de investigación.

Durante la inauguración de este evento académico también estuvieron presentes Jesús González Hernández, secretario general de la UAA; Griselda Alicia Macías Ibarra, decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades; Hilda Eugenia Ramos Reyes, defensora de los Derechos Universitarios; Gabriela Ruiz Guillén, coordinadora del Comité Institucional para la Equidad de Género; así como legisladores, personas de la función pública, del sector académico, de la sociedad civil organizada, estudiantes, activistas y público en general.

